

ABSTRAK

Meliana Lestari 2012. *Nilai Moral Dalam Novel I Shall Not Hate Izzeldin Abuelaish*. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Seni. Program Studi Pendidikan Bahasa, Sastra Indonesia. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Tanjungpura Pontianak. Pembimbing utama Dr. Christanto Syam, M. Pd dan pembimbing kedua Dr. H.Martono.

Masalah penelitian ini adalah bagaimanakah nilai moral dalam novel *I Shall Not Hate* karya Izzeldin Abuelaish terbagi dalam tiga sub masalah, yaitu hubungan individu dengan Tuhan, Hubungan Individu dengan dirinya sendiri, Hubungan Individu dengan masyarakat. Peneliti memilih masalah tersebut karena bagi peneliti novel *I Shall Not Hate* ini banyak mengandung nilai moral. Adapun tujuan dari penelitian ini mendeskripsikan hubungan individu kepada Tuhan, mendeskripsikan hubungan individu dengan dirinya sendiri, mendeskripsikan hubungan individu dengan masyarakat.

Untuk menjawab masalah tersebut penelitian ini menggunakan metode deskriptif berbentuk kualitatif dengan pendekatan sosiologi sastra. Sumber data dalam penelitian ini adalah Novel *I Shall Not Hate* karya Izzeldin Abuelaish. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik studi dokumenter dan alat pengumpul data adalah peneliti sendiri (sebagai instrument kunci) di bantu dengan kartu pencatat untuk mengklasifikasikan masalah yang diteliti

Berdasarkan hasil analisis data terhadap novel *I Shall Not Hate* karya Izzeldin Abuelaish. Dapat disimpulkan bahwa terdapat nilai moral yang dilihat dari hubungan individu terhadap Tuhan, wujud nilai moralnya meliputi keyakinan kepada Tuhan Yang Maha Esa, takwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, percaya kepada takdir Allah, percaya bahwa kematian kehendak Tuhan. Hubungan Individu yang berhubungan dengan dirinya sendiri, wujud nilai moralnya meliputi kejujuran, bertanggung jawab, kebijaksanaan, berkeinginan kuat dan berani demi kebaikan. Hubungan individu yang berhubungan dengan masyarakat, wujud nilai moralnya meliputi tolong menolong, kasih sayang dan kepedulian terhadap sesama.

Hasil penelitian ini diharapkan dapat berguna untuk pembaca, khususnya guru bahasa dan sastra Indonesia di SMA. Bagi mahasiswa, penelitian terhadap *I Shall Not Hate* karya Izzeldin Abuelaish ini dapat dijadikan acuan untuk mengadakan penelitian selanjutnya dari segi yang lain.

Kata kunci: nilai, moral, novel